

Elaborado por la Oficina de Imagen Institucional del Gobierno Regional de Ucayali



BOLETÍN

I N F O R M A T I V O

Ucayali, viernes 10 de junio del 2022 - EDICIÓN LXXXVI



**ENTREGAN
100 CERTIFICADOS
DE DISCAPACIDAD
A NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES**

SÍGUENOS



Hacen entrega de **100 Certificados** de **Discapacidad** a niños, niñas y adolescentes



Con el objetivo de desarrollar acciones para el bienestar integral y mejorar la calidad de vida de los niños, niñas y adolescentes con habilidades diferentes del Centro de Educación Básica Especial N°1 – Reverendo Padre Santiago Castro Lucini y de otras instituciones educativas, el Gobierno Regional de Ucayali a través de la Oficina Regional de Atención a la Persona con Discapacidad, viene promoviendo la Certificación de Discapacidad de manera gratuita, para garantizar la defensa de sus derechos.

Durante esta campaña, se tuvo como meta entregar 100 Certificados de Discapacidad para ser reconocidos a nivel nacional, se contó con el apoyo de un médico certificador de la Dirección Regional de Salud, encargado de realizar la evaluación médica anatómica y exámenes complementarios.

El Responsable de la Oficina Regional de Atención a la Persona con Discapacidad, indicó que el gobierno regional viene desarrollando campañas de sensibilización, como parte de la cultura inclusiva, para promover actitudes positivas de respeto y fomentar la empatía de nuestra sociedad.

Finalmente, la representante del Servicio de Apoyo y Asesoramiento para la Atención de las Necesidades Educativas Especiales – SAANEE, Sara Vásquez Paredes, agregó que esta certificación también permitirá que los exámenes estandarizados para medir las fortalezas y debilidades de los estudiantes, sean de acuerdo al coeficiente del niño, niña o adolescente con habilidades diferentes.





Gobierno Regional y municipalidades firman pacto para reducir la anemia y desnutrición crónica en la región

El Gobernador Regional señaló que existen diversas coordinaciones e inversiones en obras de infraestructura tales como en fierro y cemento; pero poco para abordar el tema de la anemia, por ello su gobierno decidió impulsar la firma del pacto para que de manera intergubernamental se enfrente la anemia y desnutrición en la región.

“Porque si continúa este problema de salud (anemia), nuestros niños prácticamente serán los perjudicados en comparación con otros que tiene una buena salud”, dijo la autoridad regional. “Hacemos un llamado a nuestras autoridades locales a que se sumen a este esfuerzo y luchemos juntos contra la anemia”, remarcó el gobernador.



Con la finalidad de fortalecer la lucha frontal contra la anemia, enfermedad que afecta a 60 de cada 100 niños de la región, el Gobierno Regional de Ucayali, suscribió un pacto intergubernamental con las diferentes municipalidades provinciales y distritales, para hacer frente a este problema de salud pública.

El “Pacto Intergubernamental de Lucha Contra la Anemia y la Desnutrición Crónica Infantil, entre el Gobierno Regional de Ucayali y los Gobiernos Locales”, tiene como objetivo reducir la prevalencia de la anemia y la desnutrición crónica infantil al 2024; en 14% la desnutrición y 48% la anemia; para ello cada municipalidad provincial y distrital asignará un partida económica para la consecución de este meta.

La firma del pacto se desarrolló en la sede del gobierno regional de Ucayali y estuvo presidido por el titular de la institución; además contó con la participación del alcalde de la Provincia de Coronel Portillo, el representante de la municipalidad de Purús y de una municipalidad distrital.



En tanto el alcalde portillano, se comprometió a fortalecer las acciones de lucha contra la anemia y desnutrición que ejecuta su comuna. Al mismo tiempo expreso su molestia, por la falta de compromiso de algunos alcaldes en la lucha contra esta enfermedad, a pesar que afecta a los niños de sus distritos.

Festival San Juan Ucayali 2022



► También estuvo Presente en sus 40 años

GOREU incrementó presupuesto a Purús para más obras y trabajo

Primera Audiencia Pública Regional

PURÚS - 2022 >>

En medio de una profunda crisis política, debido al proceso judicial que afronta sus últimos alcaldes, la provincia de Purús cumplió 40 años de vida institucional el 1 de julio. Como acto de solidaridad con esta población fronteriza, el gobierno regional y el consejo regional de Ucayali se hicieron presentes con una audiencia descentralizada de rendición de cuentas y una sesión extraordinaria descentralizada.

El gobernador regional, Ángel Gutiérrez Rodríguez, el pasado 30 de mayo, presidió en Puerto Esperanza, capital de la provincia, la Primera Audiencia Pública Regional 2022 correspondientes a los meses enero – abril, donde anunció que su gestión incremento el presupuesto para esta provincia para que se ejecuten mas obras y generen puestos de trabajo.



Un día antes, supervisó el funcionamiento del taller de confección, con sus respectivas máquinas de coser; implementó el área de cómputo con computadoras para la enseñanza de ofimática y otros

programas; del mismo modo, entregó equipo de sonido, proyector y puso en funcionamiento el internet satelital para que los estudiantes de las diferentes comunidades nativas reciban una mejor preparación e interconecten con el resto del país y el mundo.

Del mismo modo, puso en operatividad el centro de cómputo de la institución educativa Piloto de Esperanza con su respectivo internet satelital y al mismo tiempo se comprometió a gestionar la construcción de una tribuna del campo deportivo de la institución que lleva el nombre de Paolo Guerrero, en homenaje al capitán histórico de la selección.

El 31 de mayo, al día siguiente de la audiencia pública, el Consejo Regional de Ucayali, realizó la Primera Sesión

extraordinaria descentralizada, con la presencia de cinco consejeros regionales presidido por Land Barbaran la Torre; Albares García, Erik Ramos, Emerson Guevara y Edwin Alvarado; mientras que los otro cuatro se conectaron de manera virtual por la plataforma zoom.

Durante esta sesión, los funcionarios de la gerencia territorial de Purús, del sector educación, salud; además de la sociedad organizada tuvieron la oportunidad de exponer sobre los proyecto y necesidades de la provincia.

El consejero delegado, Land Barbaran la Torre, informó que el presente año la provincia cuenta con más presupuesto que asciende alrededor de 20 millones de soles en proyecto de inversión pública, esto dinamiza la economía, genera puesto de trabajo y contribuye al desarrollo socioeconómico.

Más temprano, los consejeros regionales, el personal de la gerencia territorial; de salud, educación perteneciente al gobierno regional, participaron de un desfile cívico, junto a las demás instituciones, rindiendo homenaje a la provincia de Purús y expresando su solidaridad con los pobladores, quienes sufren el mal accionar de sus autoridades municipales.



Comitiva regional visita institución educativa integral Victoria Gracia en Yarinacocha



El gobernador de la región Ucayali, acompañado de la gerente general, la directora regional de Educación y un equipo técnico de la DREU, se trasladaron hasta el distrito de Yarinacocha, para conocer insitu las condiciones en la que los más de trescientos niños de los niveles inicial, primaria y secundaria de la institución educativa integral Victoria Gracia reciben diariamente clases.

Muy emocionados y con expresiones en su idioma nativo Shipibo Conibo, los niños de inicial, quinto y sexto grado de primaria, recibieron por primera vez la visita de un gobernante regional; el profesor William Ruíz Laulate director de la institución educativa solicitó al gobernador regional su apoyo en el mejoramiento de su infraestructura educativa, “no es posible que estando tan cerca a la zona urbana no contemos con los servicios básicos como agua, luz e internet ... por falta de aulas no podemos inscribir más alumnos y a nosotros como maestros nos da mucha pena no poderlos acoger” dijo la autoridad educativa de la institución.

La directora regional de educación mencionó que la presencia del gobernador se debió a que hace 15 días atrás, recibió la solicitud de los maestros y padres de familia buscando la mejora de su infraestructura, pedido que fue trasladado al mandatario regional quien no dudó en acompañarla para verificar la real situación en la que los niños, niñas y adolescentes reciben clases; agregó que su institución viene realizando las gestiones para que los estudiantes de todos los niveles puedan recibir el apoyo del programa nacional de alimentación escolar Qali Warma.

A su turno la máxima autoridad de la región Ucayali, acongojado por el estado en la que se encuentra la mencionada institución educativa, expuso que este año realizará las gestiones necesarias para que pueda llevarse adelante la construcción de aulas de madera que permita darles una mejor calidad de estudios a los niños, niñas y adolescentes; además de ello se les estará dotando del servicio de internet. Agregó, que un gran porcentaje de instituciones educativas no poseen saneamiento físico legal, lo cual frena poder ejecutar obras de inversión pública por lo que solicitó a los directivos de las instituciones educativas a llevar adelante este proceso de manera urgente.

Maestros, padres de familia, niños, niñas y adolescentes que se acercaron a recibir a la comitiva regional, agradecieron con abrazos el compromiso asumido, esperando que en esta oportunidad sean verdaderamente atendidos y de esa manera mejorar las condiciones en la que reciben clases, dejando en claro que nada frenará sus ganas de salir adelante.





206 familias afectadas por el terrorismo esperan reparación del estado con viviendas

Desde hace cinco años, 206 familias afectados por la violencia política ocurrido entre el año 1980 y el 2000, vienen exigiendo al Ministerio de Vivienda, la entrega de sus casas que adquirieron en marco del Programa Techo Propio - al proyecto inmobiliario "Tierra del Sol", ubicado en el distrito de Campo Verde.

La construcción de las viviendas se inició con el fondo del Programa de Reparaciones de Promoción y Facilitación al Acceso Habitacional (PRAH) del Ministerio de Vivienda, entidad que desembolsó el presupuesto a la Promotora Inmobiliaria "Rojo Ingeniería y Construcciones S.A.C, encargada de la ejecución del proyecto.

Pasaron alrededor de cinco años y aun no concluye la construcción de las viviendas, tampoco las víctimas tienen una fecha de entrega de sus casas; por el contrario les informaron que la empresa se declaró en quiebra y la entidad financiera que tenía las Cartas Fianzas, fue intervenida por la Superintendencia de Banca y Seguros (SBS), dejándolos prácticamente en la nada.

El 8 de marzo del 2022, El Consejo Regional de Reparaciones de la Región – COREPIR- Ucayali tomó conocimiento del caso de estas 206 familias, que pese haber sido víctimas de la violencia por el accionar del terrorismo, actualmente siguen sufriendo por la falta de repara-



ción atención del estado, en el tema de vivienda.

Ante esta situación, la vicegobernadora regional de Ucayali demandó al Ministerio de Vivienda y las demás instituciones del estado, hacer una fuerza común para atender y reparar a estas personas. Cuestionó que se les siga victimizando, como si no fuera suficiente lo sufrido en décadas pasadas.

La propuesta del Ministerio, es que estas personas participen de un nuevo promotor inmobiliario, con la consecuente evaluación por parte del Comité de Riesgos y los Directores del Fondo mi Vivienda, así como que las 206 personas podrían pasar por un proceso de restitución de elegibilidad y opten por otro proyecto Techo Propio. La otra acción sería a través de la vía judicial, pero que demoraría años. Muchos de las víctimas son adultos mayores y dos de ellos, ya fallecieron esperando ser reparados.



Lanzan convocatoria “PROCOMPITE REGIONAL 2022”

Con el objetivo de incrementar y diversificar la producción económica de pequeñas y medianas empresas, la Gerencia Regional de Desarrollo Económico órgano descentralizado del Gobierno Regional de Ucayali, lanzó la convocatoria del “PROCOMPITE REGIONAL 2022”, para planes de negocios de 21 cadenas productivas de plátano, palma aceitera, arroz, camu camu, café, palmito, cacao, ajíes, caña de azúcar, yuca, piscicultura, apicultura, madera, turismo y hotelería, artesanía, carbón vegetal, textilería y confecciones.

Para el presente año, el gobierno regional ha designado un presupuesto S/ 2'500,000.00 (Dos Millones Quinientos Mil y 00/100 Soles) para el cofinanciamiento no reembolsable de planes de negocios, el cual beneficiará a los Agentes Económicos Organizados (pequeños productores) de las 04 provincias de la región, para brindarles mayor economía e impulsar la competitividad productiva.

Cabe resaltar que en el concurso PROCOMPITE 2022, participarán las direcciones regionales de Agricultura,

Turismo, Producción e instituciones asociadas, así como USAID - Pro Bosques, DEVIDA, el Fondo de Cooperación para el Desarrollo Social (FONCODES), el proyecto de Paisajes Productivos Sostenibles en la Amazonía Peruana (PPS), la Conservación Nacional y el Comité Central de Palmicultores de Ucayali (COCEPU).

El Gerente Regional de Desarrollo Económico, anunció que en las páginas digitales de los Ministerios de la Producción o de Desarrollo Agrario, los Agentes Económicos Organizados pueden encontrar la inscripción para el PROCOMPITE y también pueden acceder a través de la página web: grde.regionucayali.gob.pe:8000

Al finalizar la actividad la Vicegobernadora Regional, realizó el lanzamiento del evento y expresó lo siguiente “Gracias a estas actividades que promueve el gobierno regional, productores, agricultores y artesanos, se verán beneficiados, al igual que las cadenas productivas que son parte de la marca UCAYALI; con ello además se dinamizará la economía en la región”.

Premian a ganadoras del proyecto desarrollo infantil temprano



En el auditorio de la Dirección Regional de Agricultura se llevó a cabo la premiación a los ganadores del concurso denominado “Promoción de Buenas Prácticas en Desarrollo Infantil Temprano-DIT” con el objetivo de mostrar los avances e intervenciones exitosas en el enfoque que se vienen desarrollando a favor de la primera infancia. Este concurso pertenece del proyecto “Desarrollo Infantil Temprano: la clave para potenciar el desarrollo integral de los niños y niñas del bicentenario”, financiado por Porticus y ejecutado por Prisma ONG.

El comité de evaluación de este concurso, fue conformado por la directora regional de Salud; Victoria Rivera Quispe, la directora de Grados y Títulos de la Facultad de Educación y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Ucayali; Jessenia Choy Sánchez Panduro y la directora de la Escuela Profesional de Educación Inicial Bilingüe de la Universidad Nacional Intercultural de la Amazonia; Wendy Nelly Bada Laura.

Las ganadoras del concurso, fueron acreedoras de un monto de 2 mil soles, con la finalidad de mejorar el servicio de atención a favor de la primera infancia. La primera ganadora fue la profesora coordinadora; Selva Romero Saavedra con la experiencia presentada “El amor de mis papis me dan seguridad” en Calleria. La segunda ganadora fue la profesora coordinadora Soledad Tiburcio Álvarez con la experiencia “En Gotitas de amor I, juntos venceremos al COVID-19, para tener siempre un dulce amanecer” en Manantay. Finalmente la tercera ganadora fue la promotora educativa comunitaria, Dina Dávila Tuanama con la experiencia, “Aprendiendo con los loritos entre los renacos” en Yarinacocha.

